## 44 Jahre Olper Rathaus

Ausstellung im Schaufenster

Olpe - Angeregt durchden geplanten Abriss des Olper Rathauses, entstand im letzten Jahr ein wissenschaftliches Projekt am Lehrgebiet Architekturgeschichte der Universität Siegen, bearbeltet von der Masterstudentin Leony Schröder. Ziel der Arbeit war die Analyse der Baugeschichte und architekturhistorische Binordnung des Rathauses. Die Ergebnisse werden aktuell am Olper Marktplatz, im Schaufenster der Touristen-Information des Olpe Alaiv ausgestellt. Die vier Tafeln und Exponate können mit Blick zum realen Objekt, dem Olper Rathaus, betrachtet werden.

Das Rathaus Olpe wurde in den 1970er Jahren als Abschluss der kommunalen Neugliederung vom Esseber Architekturbüro Allerkamp errichtet. Nachdem lange über ein neues Rathaus diskutlert worden war, eröffneten die Olper im März 1978 feierlich und mit Stolz ihren neuen Verwaltungssitz.

Die Kombination des Verwaltungshochhauses mit dem vorgelagerten FlachbauNörper zeigt den der damaligen Architekturauffassung entsprechenden Entwurfigedanken. Die äußere Gestaltung des Rathauses bezieht sich auf die regionalen Gegebenheiten des Sauerlandes, die Schieferverkleidung und die Schmuckfarbe Grün als Earbe der Tannenwälder in Verbindung mit modernen Sichtbetonelementen.

Wiederentdeckte Modellfo tos, neu gezeichnete Bauphasenplane, die historischen Rolzreliefs aus dem Rathausfover, übernommen aus dem Vorgangerbau, sowie Fotografien der Einweihungsfeier liefern einen Elnblick in die Geschichte und Entwicklung des Baus und entführen die Ausstellungsbesucher in die moderne und aufstrebende Stadt der späten 1970er lahre. Die heute in Vergessenheit geratene Erganzungen des Rathauses im Sinne eines neuen Ouartiers mit der Realschule, dem Schwimmbad, dem Alten Lyzeum und der Franziskanerpassage wird darüber hinaus mit Fotos der Modellplanung samt Lageplan erlebbar gemacht.



Die kleine Ausstellung im Schaufenster des Stadtmarketing-